



TSC BLAU-GOLD Itzehoe e.V.

April 2025

CLUBINFO # 8

„Der Vorkieker“

Im 2. Quartal 2025 steht an:

- **Jugendversammlung** am Freitag, 4. April, um 17.00 Uhr
 - **Osterferien** – letztes Training vor den Ferien ist am **Donnerstag, 10. April**; erstes Training nach den Ferien ist am **Sonntag, 27. April** – wir wünschen euch jetzt schon im Voraus fröhliche Ostertage.
 - **Mitgliederversammlung** am **Mittwoch, 21. Mai**, um 19.30 Uhr – wir hoffen auf rege Teilnahme.
 - **Samstag/Sonntag 24./25. Mai** richten wir die Itzehoer Woche Pokalturniere aus; dafür brauchen wir eure Hilfe und Mitarbeit – Arbeitsstunden werden natürlich angerechnet.
- (Genaue Termine findet ihr an der Pinnwand)



Welcher Tanz ist das?

Der moderne Paartanz erinnert an Discofox oder Rock 'n' Roll und hat seinen Ursprung in den 1970er Jahren. Es gibt keinen festen Grundschrift, keine Abfolge von Schritten; gefragt sind Kreativität und Individualität. Der Fokus liegt auf einer guten und gefühlvollen Armarbeit und dem Grundsprung. Figuren reichen von leichten über komplexe Bewegungen bis hin zu Hebe-Tanzelementen. Bekannte Figuren sind z.B. der Gordi in unterschiedlichen Varianten, die Fliege, der Ludwig und der Taucher. Der Tanz gehört nicht zum Standardrepertoire von Tanzschulen, doch es gibt zahlreiche Lernvideos im Internet und auch Workshops.

Rückschau aufs vergangene Quartal

Januar/Februar/März 2025:



- **DTSA-Abnahme am Sonntag, dem 19. Januar:** 18mal Bronze, 1mal Silber, 3mal Gold, 7mal Brillant, 2mal Brillant mit Zahl 5
- **Christine und Heiko** haben beim Ranglistenturnier Pinneberg in ihrer Startklasse Master III S am 18. Januar die 1. Zwischenrunde erreicht, am 19. Januar in der Master II S ebenfalls die 1. Zwischenrunde; beim Sparkassenpokal in Klein-Nordende am 15. Februar haben sie trotz starker Konkurrenz den 5. Platz der Endrunde ertanzt.
- **Mania und Erland** haben am 15. Februar beim Sparkassenpokal in Klein-Nordende den vierten Platz in ihrer Startklasse Master IV S ertanzt. Es war ihr erstes Turnier nach sechs Jahren Turnierabstinenz, ihr erstes Turnier in der Master IV S und ihr erstes Turnier für unseren TSC.
- **Susanne und Sven** sind am 22. Februar in Lübeck bei der Gemeinsamen Landesmeisterschaft der Norddeutschen Bundesländer in ihrer Startklasse Master IV A Gebietsmeister geworden sowie Landesmeister Schleswig-Holstein und sind aufgestiegen in die S-Klasse.
- Die **Masterturniere Standard** am Samstag, 22. März, mussten leider wegen viel zu weniger Anmeldungen abgesagt werden – wir danken trotzdem allen Mitgliedern, die sich als Helfer eingetragen haben und bereit waren, unseren TSC aktiv zu unterstützen.



Schluss mit kalt!

Am Samstag, 25. Januar, hat die Heizwasserpumpe unserer Heizung ihren Geist aufgegeben. Eine neue Pumpe konnte leider erst am Dienstag darauf installiert werden. Dank vier Heizöfen musste am Sonntag das Training nicht ausfallen, und unsere Tanzpaare mussten auch nicht mit Handschuhen und Schals tanzen. Seit dem Einbau der neuen Pumpe ist es in unseren Clubräumen merklich wärmer.



Unser Dachverband: der Tanzsportverband Schleswig-Holstein e.V. (TSH):

Der **TSH** (Sitz in Kiel) repräsentiert den Tanzsport mit einem Angebot, das weit über die latein-amerikanischen und Standardtänze, Rock'n'Roll und HipHop hinausgeht, und zwar sowohl im Breitensport als auch im Turnierbereich. In seine Zuständigkeiten fallen das Deutsche Tanzsportabzeichen, die Verteilung von Zuschüssen und Förderungen, Trainer- und Turnierleiterlizenzen, Schulungen generell, Unterstützung der Vereine, wenn sie z.B. einen Trainer suchen. Auch Tanzen im Bereich des Schulsports unterstützt der TSH. Derzeit gehören 74 Vereine mit zusammen über 10.700 Mitgliedern zum TSH. Der TSH selbst ist Mitglied im Landessportverband Schleswig-Holstein (LSV) sowie im Deutschen Tanzsportverband (DTV).



Der **LSV** (zuständig nicht nur für Tanzsport, sondern für Sport generell) kümmert sich um Zuschüsse, fördert Bau und Sanierung von Sportstätten, veranstaltet Lehrgänge, Seminare und ist aktiv in Bereichen wie Sport & Gesundheit, Sport & Soziales, Breitensport und Leistungssport.

Der **DTV** (Deutscher Tanzsportverband e.V.) repräsentiert den Tanzsport auf bundesdeutscher Ebene und nicht nur in Schleswig-Holstein. Er koordiniert die Landesverbände und ist seinerseits als Spitzenfachverband Mitglied im Deutschen Olympischen Sportbund (DOSB).



Tanz-Vokabeln für Interessierte: der Impetus

Getanzt wird er im Langsamen Walzer, Tango, Slowfox und im Quickstep und ist hervorragend geeignet, um zum Beispiel in einer Ecke oder beim Ausweichen eine elegante Richtungsänderung zu tanzen. Der Name der Figur kommt vom lateinischen Wort „impetus“ mit der Bedeutung „Vorwärtsdrängen, Schwung“ – die Dame schwingt mit Elan vorwärts neben den rückwärts-tanzenden Herrn, worauf beide ebenso schwungvoll vorwärts in die neue Richtung tanzen. Der Impetus kann sowohl in geschlossenen als auch in offenen Positionen getanzt werden. Eine sehr schöne Figur; Thomas Graaf wird sie euch bei Interesse sicher gerne zeigen.

Anja stellt vor: Susanne und Sven Sültmann

Kennengelernt haben die beiden sich 1980 durch Klassen- und Studienkameraden. Sven hatte damals bereits den Führerschein und ein Auto und konnte Susanne zu Partys abholen und wieder zu Hause absetzen. Nach sieben Jahren Wochenendfreundschaft (Sven studierte in Aachen, Susanne machte ihre Ausbildung in Hamburg und arbeitete anschließend als Europasekretärin in der European Space Agency in Paris) läuteten 1987 die Hochzeitsglocken. Kurz darauf traten die beiden in den Meerbuscher Tanzclub ein und tanzten im dortigen Hobbytanzkreis, bis 1992 ihr erster Sohn geboren wurde; der zweite Sohn folgte zwei Jahre später. Statt wieder zu tanzen, machten Susanne und Sven nun Jiu-Jitsu und Waffekarate, segelten und windsurften. Erst 2008, nach dem Umzug von NRW nach Kremperheide, verspürten sie wieder Lust aufs Tanzen und traten in unseren TSC ein. Susanne übernahm 2010 das Amt der Schriftwartin, aktiv unterstützt von Sven; von der damaligen Wiedereinsteigergruppe wechselten sie zum Freitagstanzkreis. Frustriert, weil das Tanzen nicht so klappte, wie sie es wollten, standen sie vor der Entscheidung, aufzuhören oder das Turniertraining auszuprobieren. Im Herbst 2017 tanzten sie ihr allererstes Turnier in der Sen III D Standard und gewannen es zu ihrer großen Überraschung. Das Training wurde intensiver, zweimal wöchentlich war zu wenig für den Wunsch nach sportlicher Anstrengung. Privatstunden kamen dazu sowie Tanzseminare. Im Vordergrund steht für die beiden jedoch nicht die Teilnahme an Turnieren, sondern der Wunsch, ihre tänzerischen Fähigkeiten zu verbessern, egal ob im Tanzkreis bei Salsa und Samba oder in der Turniergruppe bei den Standardtänzen.



Fundstücke!

In der letzten Zeit haben sich sehr viele Kleidungsstücke im Umkleideraum angesammelt, und niemand scheint sie zu vermissen. Nun hoffen wir, dass unsere neue Fundstück-Kiste auffälliger ist als der Kleiderständer des Umkleideraums und die Besitzer der Kleidung zum Graben und Suchen einlädt.

Wir werden die Kiste allerdings zweimal im Jahr leeren, und zwar jeweils vor den Sommer- und Weihnachtsferien (und zusätzlich auch, wenn der Inhalt der Kiste überquillt). Was bis dahin nicht zurückgenommen wurde, wird in den Kleidercontainer wandern oder verschenkt werden.



Knotentanz, auch bekannt als Friesenrock

**Impressum:
Heidi Gerecke, Anja Krück, Susanne Sültmann**